



En Sant Boi de Llobregat (Barcelona)

MIVAU participa en la jornada institucional de Techcities, un congreso de referencia en torno a la Agenda Urbana y el desarrollo urbano sostenible

- El secretario de Estado de Vivienda y Agenda Urbana, David Lucas, ha intervenido en este evento, que en su cuarta edición ha profundizado y debatido sobre la planificación estratégica de las ciudades
- En su intervención, se ha referido a la publicación de los Índice de Precios de Referencia, del Ministerio de Vivienda y Agenda Urbana, publicados esta misma semana.

Sant Boi de Llobregat, 1 de marzo de 2024.- El Ministerio de Vivienda y Agenda Urbana (MIVAU) ha participado hoy en la jornada institucional de Techcities, un congreso de referencia estatal en torno a la Agenda Urbana, el desarrollo urbano sostenible y la planificación estratégica de las ciudades, que se ha celebrado en el Auditorio del Parc Sanitari Sant Joan de Déu, en Sant Boi de Llobregat (Barcelona).

“Sant Boi ha sido referente en los proyectos piloto puestos en marcha por el Ministerio de Vivienda”, ha destacado el secretario de Estado de Vivienda y Agenda Urbana, David Lucas, durante su intervención en la apertura de la jornada institucional del evento, al que también han asistido la consellera de Territori de la Generalitat de Catalunya, Ester Capella; y la alcaldesa de Sant Boi, Lluïsa Moret.

A su vez, ha agradecido la colaboración de las CCAA “porque estamos cumpliendo e incluso superando todos los objetivos que nos marcamos hace cuatro años”, en lo relativo a mejorar el acceso a una vivienda digna y a la implementación de la Agenda Urbana española”, destacando que “nunca antes se habían puesto tantos recursos económicos”.



Por último, el secretario de Estado, se ha referido a la publicación de los índices de precios de referencia como “una herramienta para el control de precios que servirá para mejorar la vida de los ciudadanos y ciudadanas”. Destacando que “por primera vez, el dato está al servicio del interés general”.

Bajo el título ‘Agenda Urbana: alianzas y ecosistemas ante los nuevos desafíos’, el programa de esta edición se ha articulado en torno a ejes temáticos como la “Transición digital inclusiva e Inteligencia Artificial”, la “Vivienda y regeneración urbana” y las “Estrategias Territoriales Integradas (ETI), una visión desde la innovación”.

El congreso está organizado conjuntamente por el Ayuntamiento de Sant Boi de Llobregat y la empresa TECH friendly, consultora especializada en temas urbanos.

Antecedentes

La evolución de este Congreso ha girado siempre en torno a la Agenda Urbana, con el Ayuntamiento de Sant Boi como excelente Proyecto Piloto de Plan de Acción de la Agenda Urbana Española. Las temáticas de las ediciones anteriores que, siempre han contado con la participación del Ministerio, han sido las siguientes:

- I EDICIÓN (diciembre 2019) → Agenda Urbana y políticas de innovación
- II EDICIÓN (marzo 2021) → El papel de las ciudades metropolitanas en el contexto de la Agenda Urbana
- III EDICIÓN (marzo 2022) → Agenda Urbana: compartiendo relato, retos y respuestas

Edición 2024

La cuarta edición de Techcities, bajo el título “Agenda Urbana: alianzas y ecosistemas ante los nuevos desafíos”, tiene como objetivo proponer una reflexión y puesta en común sobre el nuevo marco de relación entre las ciudades





y su ciudadanía, agentes sociales, empresas, instituciones y centros de conocimiento. Un nuevo modelo de diálogo al servicio de la planificación estratégica de las ciudades.

El programa de esta edición se articula en torno a tres ejes temáticos:

- Transición digital inclusiva: Para contribuir de forma positiva y eficaz al desarrollo urbano sostenible y a la calidad de vida de toda la ciudadanía, la transición digital debe ser inclusiva y debe estar alineada con los principios de la Agenda Urbana, fomentando así un enfoque integral que incluye la colaboración intersectorial, la accesibilidad, la sostenibilidad y la participación ciudadana. También se deben tener en consideración las oportunidades y los retos derivados del rápido avance de la Inteligencia Artificial.
- Vivienda y regeneración urbana: Exploran el papel de la vivienda en los procesos de revitalización de barrios y transformación urbana. Abordan cómo el impulso de viviendas accesibles, saludables y energéticamente eficientes puede ser un catalizador para el desarrollo urbano sostenible, poniendo el foco en la inclusión social, la sostenibilidad ambiental y la colaboración público-privada para contribuir a la creación de ciudades más habitables y equitativas.
- Estrategias Territoriales Integradas, una visión desde la innovación y la sostenibilidad: Las políticas públicas de fomento de la innovación y la sostenibilidad son pilares fundamentales para impulsar un verdadero desarrollo urbano sostenible e integrado. Enfocan la discusión en cómo estos ejes transversales, apoyados por la financiación europea a través de la próxima convocatoria FEDER, pueden ser catalizadores clave en la creación de pueblos, ciudades y territorios más sostenibles, inteligentes e inclusivos.